

Walkhoff-Preis der DGZ in DGZ-Publikationspreis umbenennen. Alle bisherigen Preisträgerinnen und Preisträger des Walkhoff-Preises erhalten eine geänderte Urkunde.“

Unter den Ehrenmitgliedern der DGZ finden sich ebenfalls ehemalige

NSDAP-Mitglieder. Alle betroffenen Personen sind inzwischen verstorben. Mehr Informationen dazu und zum Forschungsprojekt „Zahnmedizin und Zahnärzte im Nationalsozialismus“ finden Sie auf der Homepage der DGZ unter [www.dgz-online.de](http://www.dgz-online.de).



# Erfolgreiche Jahrestagung der Arbeitsgemeinschaft für Grundlagenforschung (AfG)

## Rekordteilnehmer- und -Beitragszahl bei der 52. Jahrestagung der AfG in der DGZMK vom 09.–10.01.2020 in Mainz

Zu Jahresbeginn fand traditionell die Jahrestagung der AfG in Mainz statt. Nach dem großen Erfolg im letzten Jahr bildete wieder ein Workshop zum Thema „Immunologie und Zahnheilkunde“ den Auftakt der Tagung. Dieser wurde von Prof. Dr. Björn E. Clausen (Mainz) mit einem interessanten Vortrag zum Thema „Langerhans cells in the skin and oral mucosa – brothers in arms?“ eröffnet und bildete die Grundlage für eine angeregte Diskussion. Im folgenden Programm stellten insgesamt 92 Referenten ihre neuesten wissenschaftlichen Ergebnisse den insgesamt 121 Teilnehmern der Tagung in Kurzvorträgen und Posterpräsentationen dar. Diese sehr erfreuliche weitere Zunahme der Zahl der wissenschaftlichen Beiträge und Teilnehmer stellt nun bereits im dritten Jahr in Folge einen neuen Rekord dar, was deutlich zeigt, welchen Stellenwert die Grundlagenforschung in der Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde einnimmt.

Mit Unterstützung der Sponsoren CP GABA und Straumann konnten auch erneut Preise für die besten Vorträge und Posterpräsentationen von Nachwuchswissenschaftlern vergeben werden (Abb. 1). So wurden Dr. Jennifer Rosowski (Berlin) und Joshua Gubernator (Regensburg) mit dem 1. bzw. 2. AfG-elmex®-Vortragspreis ausgezeichnet. Anna Bölter (Jena) und Dr. Sophia Schwarz (Regensburg) erhielten den 1. bzw. 2. AfG-



(Abb. 1: AfG)

**Abbildung 1** Preisverleihung auf der 52. AfG-Jahrestagung (v.l.n.r.): Priv.-Doz. Dr. Fabian Cieplik (Schriftführer AfG), Dr. Sophia Schwarz (AfG-Straumann-Posterpreis 2. Platz), Joshua Gubernator (AfG-elmex®-Vortragspreis 2. Platz), Anna Bölter (AfG-Straumann-Posterpreis 1. Platz), Prof. Dr. Michael Wolf (1. Vorsitzender AfG), Dr. Jennifer Rosowski (AfG-elmex®-Vortragspreis 1. Platz), Priv.-Doz. Dr. Dr. Christian Kirschnick (2. Vorsitzender AfG).

Straumann-Posterpreis. Die Bestpreisträger erhielten zudem von der Vereinigung der Hochschullehrer für Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde (VHZMK) jeweils ein Reisestipendium zur Vorstellung ihrer Forschungsergebnisse auf einem internationalen Fachkongress. Abgerundet wurde die diesjährige Jahrestagung mit einem Gesellschaftsabend in lockerer Atmosphäre. Im Rahmen der Jahrestagung fand zudem die Mitgliederversammlung der AfG statt, in welcher der bisherige Vorstand bestehend aus dem 1. Vorsitzenden Prof. Dr. Michael Wolf (Aachen), 2. Vorsitzenden Priv.-Doz. Dr. Dr. Christian Kirschnick (Regensburg) und Schriftführer Priv.-

Doz. Dr. Fabian Cieplik (Regensburg) bestätigt wurde (Abb. 1).

Die 53. Jahrestagung der AfG findet am 14. und 15. Januar 2021 in Mainz statt. Beiträge können voraussichtlich ab September 2021 über die DGZMK-Homepage eingereicht werden.

Der Vorstand der AfG

